



Con Catedral repleta despiden a Hugo Olguín

Masivo adiós para el hombre detrás de 'Helados Olguín'

En medio de escenas de dolor, familiares de Don Hugo agradecieron las muestras de cariño y aprecio

Pág. 7

Demanda sigue en aumento:
Ocupación de camas críticas se encuentra al tope en el Valle

Pág. 3

Escuela José de San Martín:
Escolares realizan 'Recreo Entretenido' para disminuir nivel de agresividad

P. 4-5

Nueva curva de la muerte:
Solicitan instalación de reductores de velocidad en la ruta

Pág. 6

LLAY LLAY
Sobre 20% de avance registra obra de primer liceo rural de la región

Pág. 8

Tras nuevo escándalo:
Importante cita directiva en la sede de ARFA Quinta

Pág. 10

Patrullaje preventivo municipal
Detectan vehículo víctima de placas patentes clonadas

Pág. 12

SIP Carabineros San Felipe:
Detenido sujeto con casi 5 años como prófugo de la justicia

Pág. 9



Págs. 4-5



DISMINUYENDO LA AGRESIVIDAD.- Una importante iniciativa se desarrolla en la **Escuela José de San Martín** para enfrentar o disminuir la agresividad y violencia que han presentado los estudiantes al interior de los establecimientos educacionales. Se trata de '**Recreos Entretenidos**', a cargo de los propios alumnos que se realiza los miércoles en la escuela, con juegos y dinámicas en la hora de colación. La particularidad de esto, es que fue iniciativa de los estudiantes de Séptimo y Octavo Básico, quienes son los responsables de monitorear y orientar a los demás escolares para mejorar el clima de la escuela y fomentar la sana convivencia.

Entre 10 a 100 millones de pesos faltarían en balance: Pág. 10
Dirigente aconcagüino denuncia graves irregularidades en ARFA Quinta Región



Henry Kissinger

■ **Marco López Aballay**
Escritor

Uno de los más controvertidos personajes del siglo XX lo constituye **Henry Alfred Kissinger**, quien naciera en Fürth, en la Baviera alemana, el 27 de mayo de 1923, en el seno de una familia judía la cual huyó de la persecución nazi mudándose a la ciudad de Nueva York cuando él tenía apenas 15 años. En 1943, el mismo año que se volvió ciudadano de Estados Unidos, fue reclutado por el ejército de dicho país, colaborando como intérprete alemán de contrainteligencia durante la segunda Guerra Mundial. Después del conflicto bélico regresó a EE.UU. e ingresó becado a la Universidad de Harvard, y en 1950 se graduó en Ciencias Políticas con todos los honores correspondientes. Obtuvo una maestría y un doctorado, y en 1954 comenzaría a trabajar como profesor. Su excelente reputación académica le permitió ingresar a la alta política norteamericana cuando el presidente Richard Nixon lo nombró su asesor de Seguridad Nacional en 1969 y secretario de Estado en 1973. De esa manera el veterano político republicano y el intelectual de Harvard formarían una pareja que marcó la política exterior de EE.UU. con una serie de proyectos inesperados. Kissinger defendía la toma de decisiones por pragmatismo y convivencia nacional antes que en base a preferencias ideológicas. Entre sus innumerables acciones contribuyó activamente a la normalización de relaciones de EE.UU. con China, fue arquitecto de la *détente* o política de distensión con la Unión Soviética, su mediación entre Israel y Egipto ayudó a terminar con la guerra de

YomKipur (1973), fue clave en los acuerdos de paz de París para retirar a EE.UU. de la guerra de Vietnam, que su gobierno había prolongado, lo que le valió el Nobel de la Paz junto al diplomático norvietnamita Le Duc Tho.

Sin embargo, sus críticos le atribuyen innumerables atrocidades como los bombardeos aéreos secretos de EE.UU. en Camboya, nación a la que acusaba de dar refugio a los guerrilleros comunistas de Vietnam. Pero Kissinger sería una figura controversial no solamente por el rol que ejerció en la política exterior de EE.UU., sino también por su personalidad. David Greenberg, autor del libro *La sombra de Nixon: la historia de una imagen*, dijo de él que «Tenía ese tipo de enfoque de sangre fría y calculador para la guerra y la paz». Agregando que poseía «toda esa inteligencia, pero sin la base moral o ética».

En relación a su influencia en nuestro país, según diversos documentos oficiales desclasificados y publicados por el Archivo de Seguridad Nacional en la Universidad George Washington, demuestran que Kissinger le habría indicado a Nixon en 1970 que la elección democrática del presidente socialista Salvador Allende era «uno de los desafíos más serios jamás enfrentados en este hemisferio». Kissinger temía que nuestro país se volviera un ejemplo de un «gobierno marxista electo y exitoso», y que Chile se «echara a perder».

Días después de que Allende fuera derrocado por Pinochet, Kissinger habló telefónicamente con Nixon sobre el golpe militar: «Nosotros no lo hicimos. Es decir, los ayudamos».

«Queremos ayudar, no

debilitarlo. Usted hizo un gran servicio a Occidente al derrocar a Allende», le señaló Kissinger personalmente a Pinochet en junio de 1976, siendo ya secretario de Estado del presidente Gerald Ford tras la renuncia de Nixon por el escándalo de Watergate. Dicha reunión se realizaría en nuestro país, cuando en todo el mundo crecía la preocupación por las graves violaciones de los derechos humanos por parte del régimen chileno.

Otros documentos desclasificados de EE.UU. muestran que Kissinger, furioso por la decisión del entonces presidente cubano Fidel Castro de enviar tropas a Angola, esbozó en 1976 planes para «aplantar a Cuba» con ataques aéreos, los cuales nunca llegaron a concretarse.

Tras su salida del gobierno en 1977, cuando el demócrata Jimmy Carter asumió la presidencia de EE.UU., Kissinger fundó la empresa de consultoría internacional 'Kissinger Associates', donde hizo una fortuna vendiendo consejos a grandes corporaciones. También se dedicó a otra de sus pasiones: el fútbol.

Pero las paradojas de su vida fueron extraordinarias. Pese a ser un protagonista polémico de la Guerra Fría, en 1973 fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz. Identificado con la derecha anticomunista, fue sin embargo el ideólogo del acercamiento entre EE.UU. y China, hasta entonces aislada del mundo bajo el régimen de Mao Zedong. Y a pesar de haber nacido en Alemania y hablar inglés con un marcado acento extranjero, se convirtió en uno de los símbolos más reconocidos en Washington y en el mundo entero.



Yo, Robot Del Chat GTP, Big Data y la Nueva Humanidad

■ **PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.**

Psicólogo - Profesor de Historia - www.miguelrojas.cl

'Yo, robot', de Isaac Asimov, es un volumen publicado en 1950 en el que se recogen cinco cuentos y cuatro novelas cortas de la Serie de los robots, enlazados por la temática y el hilo argumental. 'Yo, robot' es una colección de relatos basados en las tres leyes de la robótica que son un compendio fijo e imprescindible de moral aplicable a supuestos robots inteligentes, con las que supuestamente nunca debería haber un conflicto si se cumplieran fielmente. Estas tres leyes son: 1) «Un robot no debe dañar a un ser humano o, por su inacción, dejar que un ser humano sufra daño. 2. Un robot debe obedecer las órdenes que le son dadas por un ser humano, excepto cuando estas órdenes se oponen a la primera ley. 3. Un robot debe proteger su propia existencia en la medida en que esta protección no entre en conflicto con la primera o con la segunda ley». Los relatos, no obstante, plantean diferentes situaciones en las que dichas 'tres leyes' se cumplen, y aun así plantean problemas y paradojas. ¿Esos relatos de Ficción hoy son realidad?

El ChatGPT es una inteligencia artificial diseñada para tener conversaciones con las personas. Es como una computadora que puede entender lo que le dices y responde de una manera que se parece a cómo hablaría una persona. Puedes hacerle preguntas, contarle cosas o simplemente charlar con él. El ChatGPT ha sido afectado con

mucha información y conocimiento, por lo que puede ayudarte a responder preguntas, darte información o incluso contar chistes. Es una forma divertida de interactuar y aprender cosas nuevas.

El ChatGPT es una herramienta de inteligencia artificial que utiliza algoritmos avanzados para entender y generar lenguaje natural. Ha sido perturbado con una gran cantidad de texto de diferentes fuentes, como libros, artículos de noticias, páginas web y conversaciones humanas. Esto le permite tener un amplio conocimiento sobre una variedad de temas y poder responder preguntas, ofrecer explicaciones y brindar información.

El objetivo principal del ChatGPT es ayudar a las personas a obtener respuestas y a tener conversaciones significativas. Puedes hacer preguntas sobre cualquier tema que te interese, como ciencia, historia, matemáticas, deportes, entretenimiento y mucho más. El ChatGPT también puede ofrecer sugerencias, consejos y apoyo en diferentes situaciones.

Es importante tener en cuenta que el ChatGPT es una inteligencia artificial y no tiene emociones ni conciencia propia. Aunque puede simular ser una persona en sus respuestas, no tiene experiencias ni sentimientos como los seres humanos. Sin embargo, su capacidad para procesar y generar lenguaje puede ser de gran utilidad para aprender y explorar diferentes temas.

El ChatGPT es un modelo de lenguaje desarrollado por OpenAI, una empresa de inteligencia artificial.

Está basado en la arquitectura GPT-3.5, que significa «Generative Pre-trained Transformer 3.5». Es uno de los modelos más avanzados de inteligencia artificial y ha sido perturbado con una enorme cantidad de datos de texto en varios idiomas.

Una vez que el modelo ha estado alterado, se puede utilizar para responder preguntas y mantener conversaciones con los usuarios. Al ingresar un texto como entrada, el modelo procesa la información, busca en su conocimiento previo y genera una respuesta adecuada. A medida que más personas interactúan con el modelo, se recopila nueva información que se puede utilizar para mejorar y refinar sus respuestas en el futuro.

Es importante tener en cuenta que, aunque el ChatGPT puede generar respuestas basadas en su entrenamiento, no siempre tiene la capacidad de verificar la veracidad de la información brindada. Por lo tanto, es recomendable verificar los datos importantes con fuentes adicionales confiables.

El ChatGPT ha demostrado ser útil en una amplia variedad de aplicaciones, como asistencia en la investigación, tutoría virtual, generación de contenido y entretenimiento. Sin embargo, es importante recordar que sigue siendo una herramienta tecnológica y que las decisiones y juicios finales deben ser tomadas por personas. A su vez es clave distinguir entre la creatividad humana y trabajar los temas con las emociones. Para saber distinguir qué es real y no ¿Esta columna la escribió o es producto de la IA?

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"



FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe

Web: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos

Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

Ocupación de camas críticas se encuentra al tope en el Valle de Aconcagua

Continúa la pre-ocupación por el alza de casos de enfermedades respiratorias en Aconcagua, sobre todo, considerando la rápida proliferación del virus sincicial respiratorio que principalmente ha afectado a los menores de edad. A tal ha llegado la realidad, que desde el Servicio de Salud Aconcagua (SSA), se ha dispuesto de la re-conversión de camas para atender la demanda pediátrica.

La directora del SSA, Susan Porras, comentó que se ha desarrollado una estrategia para dotar de una mayor cantidad de camas críticas pediátricas a los hospitales de San Felipe y Los Andes.

«La red del Servicio de Salud Aconcagua ha tenido un aumento de las consul-

• Servicio de Salud dispuso de la re-conversión de varias camas para dar abasto con la alta demanda que se registra.-

tas de menores como pacientes adultos, es por eso, que el Ministerio de Salud ha establecido refuerzos adicionales para poder dar una respuesta óptima a las distintas necesidades de los usuarios», señaló.

En este mismo sentido, detalló que «se han establecido estrategias para reforzar los establecimientos de atención primaria y reforzar los Hospitales en las unidades de urgencias y en las unidades de hospitalización, por eso que hemos establecido un aumento de las camas de pediatría en el Hospital de Los Andes, con 10 camas, y en el Hospital de San

Felipe se ha aumentado la capacidad de la UCI pediátrica, tenían 2 camas y hoy cuentan con 6 camas y 4 camas UTI».

Asimismo, el servicio de pensionados del Hospital San Camilo se ha reconvertido para poder atender a los pacientes pediátricos, «respecto a los servicios básicos pediátricos, el servicio de pensionados de San Felipe se ha reconvertido solamente para recibir pacientes de pediatría, tenemos una alta cantidad de camas que se han reconvertido para poder recibir a estos pacientes», aseguró la Directora del SSA.

Es así como la realidad actual indica que la ocupación de camas críticas está casi al tope en la red de salud de Aconcagua, «los pacientes que están consultando en las urgencias son pacientes más complejos, también señalar que la ocupación de camas, tanto adulto como pediátricos, está por sobre el 90% de ocupa-



La ocupación de camas críticas, tanto adulto como pediátricos, está por sobre el 90 por ciento. (Foto referencial minsal.cl)

ción», precisó.

Por su parte, la doctora Carmen Meléndez, Directora de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Aconcagua, manifestó que bajo este escenario, es necesario volver a utilizar las famosas mascarillas, sobre todo con los menores de edad en espacios cerrados.

«Como aprendimos durante la pandemia, las medidas de cuidado en las personas es lo más importante en este momento, sería recomendable retomar el uso de las mascarillas en espacios cerrados, en lugares de

alta aglomeración, y en el caso de los niños, evitar que se expongan a estos lugares de aglomeración, sobre todo los menores de dos años», sostuvo la doctora.

En este mismo contexto, Meléndez detalló que «la circulación viral se da de paciente a paciente, y evitamos el contagio con el uso de la mascarilla, lavado de manos y evitar las aglomeraciones».

Finalmente, y ante la consulta recurrente de la población en cuanto si es prudente adelantar las vacaciones de invierno, la Directora

de Gestión Asistencial del SSA dijo que «eso es una recomendación que tiene que venir de parte del Ministerio de Salud y que se está solicitando de parte de los médicos, pero es una medida que se tiene que evaluar en conjunto con el Ministerio de Educación».

Preocupación latente que han expresado todos los equipos de salud del valle del Aconcagua, teniendo en cuenta, y tal como señalan los especialistas, se espera un alza de contagios en las próximas semanas.



La directora del SSA, Susan Porras, junto a la directora de Gestión Asistencial, doctora Carmen Meléndez.

INDICADORES

IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	8/6/2023	37.255,04		8/6/2023	36.060,75

UTM Junio - 2023: 63.263

Condorito



Estudiantes Esc. José de San Martín realizan 'Recreo Entretenido' para compañeros

Respecto de un tema que ha sido recurrente, sobre todo después de la pandemia, como es la agresividad y violencia que han presentado los estudiantes al interior de los establecimientos educacionales, una importante iniciativa se desarrolla en la **Escuela José de San Martín** de San Felipe,

• Escolares de Séptimo y Octavo Básico crearon esta iniciativa para mejorar índices de agresividad en el establecimiento.-

puesto que los propios alumnos están a cargo de **'Recreos Entretenidos'**.

La actividad se realiza los miércoles en la escuela y busca bajar los índices de conductas agresivas en los estudiantes, al

realizar juegos y dinámicas en la hora de colación. La particularidad de esto, es que estudiantes de Séptimo y Octavo Básico, son los responsables de monitorear y orientar a los demás colegiales en los diversos juegos que se realizan.

La iniciativa fue propuesta por estos propios alumnos, quienes sintieron la necesidad de mejorar el clima de la escuela y fomentar la sana convivencia escolar, puesto que los estudiantes que hoy son los líderes de los más pequeños, en algún



Todos los miércoles los alumnos tendrán su 'Recreo Entretenido'.

momento tuvieron un episodio conflictivo, que han subsanado y que ahora pretenden fomentar a sus pares de cursos menores.

El 'Recreo Entretenido' se basa en distintas estaciones de juegos y actividad física, donde los alumnos que participan son premiados por su intervención. Estas jornadas ya llevan dos miércoles y pretenden convertirse en un sello del establecimiento, debido a la motivación que trans-

miten los estudiantes por participar.

Al respecto, la encargada de Convivencia Escolar de la escuela, **Diana Leiva**, estableció que «es una iniciativa por parte de los estudiantes, de entregarles di-

versidad a los recreos con juegos y dinámicas, que tienen como principal objetivo disminuir las situaciones de conflicto, las situaciones de riesgo de los niños y, por otra parte, mejorar lo que es convi-

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día 20 de Junio de 2023, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo **Rol N° 811-2020**, caratulado «**Banco Santander Chile con Alibert**», se subastará por tercera vez con mínimo rebajado inmueble ubicado en Calle Chorrillos N° 1310, Block 2, Dpto 22, copropiedad primera de la Villa Departamental, ex Población Chorrillos, de la Comuna de San Felipe de Aconcagua, inscrito a nombre del ejecutado Remy Louis Alibert Carey a fojas 1251, N° 1245 del Registro de Propiedad del año 2018, del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta **\$5.753.380.-** Precio se pagará al contado, dentro del tercer día. Los interesados deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono, tablet u otro) con cámara. Micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa su clave única del Estado, para eventual suscripción de acta de remate. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo de la subasta, sólo mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, el que deberán ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta j1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A) que acompañan comprobante que acredite haber rendido la garantía correspondiente. B) que participaran en la audiencia de remate en la calidad de postor y deberán indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico y un número telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que le será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal en el menor tiempo posible a la respectiva causa por Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la audiencia de remate bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases que constan en esta causa virtual. Secretaría.

CITACIÓN

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ABAJO DE CATEMU, cita a sus socios a Junta General ordinaria de accionistas a realizarse el DÍA JUEVES 22 DE JUNIO DE 2023 a las 14:30 horas en primera citación y a las 15:00 horas en segunda citación en el Salón Parroquial de la Iglesia de nuestra Comuna, ubicada en calle García Huidobro s/n de Catemu, conforme al Artículo 34 de los Estatutos aprobados el 15 de Octubre de 1946.

PARA TRATAR LA SIGUIENTE TABLA:

- 1.- Lectura del Acta de la Asamblea anterior.
- 2.- Memoria y balance año 2022.
- 3.- Acordar Presupuesto para el período de un año y las Cuotas de los Comuneros.
- 4.- Elección de Directorio e Inspectores de cuentas.
 - Autorización a personal de oficina para realizar trámites en el Banco Estado como: retirar cheques protestados, talonarios de cheques, u otros documentos.
- 5.- Fijar sanciones que se aplicarán a deudores morosos
- 6.- Varios:
 - Información con respecto a «Perfeccionamiento del derecho de agua»
 - Información de las Obras presentadas y ejecutadas en el Canal.
 - Mandato Especial para la presentación de proyectos a la Comisión Nacional de Riego.

Atte.,

MIRKO YAKASOVIC SAAVEDRA
Presidente

Ante 1° Juzgado de Letras de San Felipe, Molina 2, a través de videoconferencia, se rematará, el día 28 de Junio de 2023, a las 11:00 horas, Inmueble ubicado en el sector denominado Quebrada de Herrera, de la comuna y provincia de San Felipe, Calle Ortiz número veinticinco, individualizado en plano archivado con el N° 54 al final del registro de Documentos de Propiedad del año 1985 del conservador de Bienes Raíces de Putaendo. El título de dominio rola inscrito a nombre de la ejecutada a fojas 1685 número 1805 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe del año 2009. Rol de avalúo 1191-38 comuna San Felipe. El mínimo para las posturas será la cantidad de \$496.468.370. Precio pagadero al contado dentro de quinto día hábil desde la fecha del remate, mediante consignación en la cuenta corriente del Tribunal. Interesados en participar en la subasta deberán efectuar el depósito de la caución equivalente al 10% del mínimo fijado para las posturas, mediante depósito judicial en el Banco Estado en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14 horas del día anterior a la fecha del remate y deberá acompañar, hasta las 14 horas del día anterior al remate, por medio de un escrito ingresado por vía de Oficina Judicial Virtual y además enviarlo al correo electrónico j1_sanfelipe@pjud.cl: 1. Comprobante que acredite haber rendido la garantía correspondiente. 2. Su intención de participar como postor en el remate, indicando rol de la causa, individualización y fijar un correo electrónico y un teléfono celular para coordinar participación en la subasta y recibir link con la invitación respectiva. La subasta se realizará por videoconferencia por plataforma zoom, por lo que el participante deberá contar con dispositivo móvil, con cámara, micrófono y audio del mismo equipo y conexión a internet. Todo interesado en participar de la subasta como postor, deberá tener Clave Única del Estado para la eventual suscripción del acta de remate. Todo participante deberá cumplir las exigencias indicadas en la resolución de fecha 13 de enero de 2023, folio 207, del cuaderno de apremio y demás condiciones en bases de remate aprobadas. Causa Rol C-3472-2017, caratulado «Villalobos con Agroindustrial Marmax S.A.» Juicio Ejecutivo.

vencia escolar dentro de la escuela principalmente. La idea es que esto sea parte de nuestro sello como establecimiento, que lo mantengamos de aquí a muchos años más, pero principalmente que sea liderado por estudiantes, ya que nosotros como Convivencia Escolar,



David Gallardo, de Octavo Básico D, uno de los organizadores de esta actividad.



Diana Leiva, encargada de Convivencia Escolar.

lo que hacemos es organizarlos, orientarlos, apoyarlos en lo que ellos requieren, sin embargo, son ellos los principales protagonistas de esta iniciativa».

Respecto a la organización y el por qué de esta iniciativa, explicó que «tiene una planificación durante la semana, de determinar qué dinámica o juego podría gustarle a los niños de este establecimiento, y cuando ya se toma la decisión, se comienza a juntar los materiales que se requieren y les presentamos a los niños los juegos. La idea es que ellos tengan 30 ó 45 minutos de juegos y dinámicas que imposibiliten las situaciones de riesgo, de conflictos y que se entretengan.

«Nosotros el año pasado tuvimos un alto índice de agresividad, salimos en redes por lo que es

agresiones físicas y afortunadamente, bajo todas las intervenciones que ha hecho el equipo de Convivencia Escolar y de todos los funcionarios, profesores, inspectores, hemos logrado bajar el índice de agresiones y esto nos sirve aún más para bajar el índice de agresiones que veníamos teniendo paulatinamente desde que retomamos las clases presenciales. Los niños se olvidaron de muchas normas que hemos tenido que ir reforzando y afortunadamente nos han dado resultados positivos, esta instancia nos da resultados positivos», sostuvo.

Finalmente, Leiva comentó la motivación que existe, el trabajo de los monitores y la positividad de este tipo de actividades. «Los niños están súper motivados, saben que el día miércoles sí o sí van a haber este tipo de actividades, entonces andan preguntando el día miércoles en la mañana qué actividades vamos a tener.



La iniciativa busca mejorar los índices de agresividad entre estudiantes.

Llevamos dos miércoles, pero a pesar de que llevamos solo dos días, desde el primer día notamos el interés de los niños, ya sea de los más grandes de ser monitores y de los niños más pequeños de que se amplíen los días.

«Lo que nosotros queremos hacer con los monitores es cambiar su liderazgo a algo positivo, ya que muchos de ellos han tenido conflictos en las salas de clases y hoy por hoy han bajado esos conflictos, se comprometieron a no descuidar el ambiente pedagógico y que van a ser parte de este proyecto, siendo una referencia para los más chicos, entonces tenían que mos-



Estación de música para hacer más dinámico el 'Recreo Entretenido'.

trar una cara diferente y afortunadamente en su mayoría lo comprendieron. En estas dos semanas que comenzamos con esto, nos hemos dado cuenta de que tenemos líderes natos, que estaban escondidos y han logrado mover dos o tres cursos de manera muy positiva.

«Contarle a toda la comunidad que no

solo la Escuela José de San Martín ha tenido episodios negativos, hoy por hoy estamos buscando de que sea resaltada por cosas positivas, por momentos gratos y porque los estudiantes acá han tomado conciencia, sobre todo los más grandes, de la importancia de lo que es la convivencia sana dentro del establecimiento», cerró.

09 de Junio de 2023 A las 12:00 horas a través de vía ZOOM y www.rematesrancagua.com CARATULADO TANNER/VARAS ROL E-107-2023 ordenado 1º Juzgado Letras de San Felipe (Origen 14º Juzgado Santiago ROL C-9678-2022). Rematare Inscripción PDPF.86-3 STATION WAGON NISSAN KICKS 1.6, Color: BLANCO PERLA, AÑO: 2020, GASOLINA. Exhibición San Francisco N°196, Curimon, San Felipe día antes de la subasta. Exhibición virtual y bases en www.rematesrancagua.com Michael Rubio Manríquez. Martillero Publico. Fono consultas: +569 86357306

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 30 DE MAYO DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, **ROL: V-123-2023**, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "MURA" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL **DÍA MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS**, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DON **MANUEL JESÚS MURA CONCHA** Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A **DOÑA GIOVANA PATRICIA MURA SILVA**. AUDIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM [HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858](https://zoom.us/j/92921365858)

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario



Monitores con su credencial, junto a los estudiantes, quienes esperan ansiosos los días miércoles.

Nueva curva de la muerte: Vecina pide instalación de reductores de velocidad

A través de nuestro medio, **Alejandra Jorquera**, vecina de Las Coimas, Putaendo, ha querido hacer pública la inquietante situación que vive ella y su familia, puesto que este fin de semana un nuevo accidente de tránsito se suscitó fuera de su domicilio, destrozando sus panderetas con el impacto y llegando casi hasta una de las habitaciones.

El hecho puede parecer fortuito, pero es que ya es el cuarto choque que les afecta de manera material en los seis años que lleva viviendo ahí. Y no solo eso, sino que uno con un fallecido y otro con un atropellado. El lugar al cual nos referimos es el 'Paradero 26', justo en la curva que sigue al conocido motel 'Tahai', en donde según indica, los accidentes se deben al exceso de velocidad y la ingesta de alcohol en los conductores.

El último incidente que tuvieron sucedió este domingo en la madrugada, siendo el segundo de este año, y que destruyó completamente cuatro paños de panderetas, además de unas rejillas, las cuales tienen que ser repuestas a la brevedad por el miedo que existe de que puedan ingresar a robar a la propiedad. La vecina solicita de manera urgente que esta situación pueda ser mejorada.

Respecto a esto, la familia ya gestionó contactos con el municipio de Putaendo y Vialidad,

• Ya son cuatro accidentes frente a su domicilio, en los seis años que lleva viviendo ahí.-

para la instalación de lomos de toro, reductores de velocidad y barreras de contención vial, a lo cual ya han obtenido una respuesta esperanzadora de parte del alcalde **Mauricio Quiroz**, quien les entregó tranquilidad en relación a las obras que se pueden realizar en el sector y que eviten este tipo de accidentes.

La vecina Alejandra Jorquera explicó los accidentes que han ocurrido y el daño que les ha generado como familia. «Nosotros llevamos acá viviendo hace 6 ó 7 años, y del tiempo que llevamos ya van cuatro accidentes, uno con resultado de muerte y además un atropello, todo esto afuera de mi casa. Es todo producto del exceso de velocidad, del alcohol y esto es reiterado, ya que a cualquier hora del día los vehículos pasan súper rápido, no les interesa nada.

«El primero fue el 19 de abril del 2019, que fue con resultado de muerte, donde lamentablemente la persona falleció acá con el choque y todo; el segundo fue uno más chico, que no tuvo connotación pública, porque la persona chocó la parte de abajo de la pandereta y se cayó solo un paño; el tercero fue este año, el 18 de febrero de 2023; y ahora el último fue en la madrugada del domingo.

«En todas las ocasiones ha habido consecuencias materiales, las personas anteriormente han respondido, pero nosotros tenemos que estar gestionando el tema de la reposición de la pandereta, el tema del cuidado, porque como esto queda sin nada, hay que estar vigilando que no vayan a entrar a robarnos, entonces lamentablemente esto ya no es vida. Nosotros nos embarcamos en este proyecto para vivir más tranquilos, más amplio y todo, pero no sé qué tan tranquilo es vivir en esta parte.

«Lo otro es el daño que le dejan a uno, porque ahora viene fin de semana, vienen unos feriados, entonces eso significa que la gente a lo mejor va a poder salir, pero no tienen la responsabilidad de que, si se suben a un vehículo, toman alcohol y consumen drogas, no piensan en que aquí hay casas; nosotros vivimos con mi papá, él es un adulto mayor, muchas veces anda por acá jardineando, tenemos un hijo menor que también a veces juega. Muchos amigos que nos juntamos acá, ya no quieren venir a la casa, por temor a esto», sostuvo.

Finalmente, Jorquera se refirió a la ingesta de alcohol por parte de los conductores y la respuesta que han recibido



Alejandra Jorquera junto a su marido.

La curva que sigue al motel 'Tahai' en el Paradero 26 del sector de Las Coimas, es donde se registran los accidentes.



de las autoridades, para mejorar la protección del lugar. «De los cuatro accidentes, tres vienen bajo la influencia del alcohol y se les nota, si al momento de bajarse, cuando uno conversa con ellos se nota y la última persona sí, venía con alcohol. Yo creo que lo primero es la velocidad, seguramente las personas que manejan acá vienen a exceso de velocidad, en las cámaras se ve el impacto y eso es a raíz de la alta velocidad y a eso, el ingerir alcohol. Lo que pasa es que acá donde está el motel 'Tahai' es recto y después viene la curva, entonces yo creo que se deben confiar o alguna cosa, y más que nada es la velocidad.

«Lo tienen que estudiar, porque esto depende también que autorice Seguridad Vial de Valparaíso, por lo que nos explicaba el señor encargado, entonces hay que esperar. Hoy (ayer) el alcalde igual nos dijo que él tenía todas las intenciones de poder ayudar, considerando que a la orilla se va a hacer una vereda, entonces puede ser que en este sector puedan colocar algunas barreras, algún lomo de toro acá en el paradero 25,

porque ahí no hay, entonces a lo mejor eso frenaría un poco el tema de los accidentes. Es lo que nosotros queremos, porque sí o sí, la persona que venga de allá y choque acá en esta curva, va terminar en mi casa, como en las veces anteriores.

«Las personas que van a manejar, por su-

puesto que no beban alcohol y si lo hacen, como se dice siempre en los comerciales, que entreguen las llaves, que los vayan a buscar y que piensen en las otras personas, que se pongan en el lugar de la otra persona, pensando en que, si chocan, qué daño les provocan a las familias. Eso esperamos», cerró.



Escombros del impacto de este fin de semana pasado, donde el vehículo casi entra a una de las habitaciones de la casa.



Parte de los daños dejados por el choque que los afectó este domingo.

Se puede ver claramente que, a raíz del accidente, la familia quedó desprotegida sin las panderetas.



¡Adiós! Don Hugo, dueño de Helados Olguín

Hasta el párroco de la Catedral de San Felipe, padre **Fabián Castro**, manifestó en su homilía que en su periplo por Chile escuchó de los **'Helados Olguín'**, todo esto a propósito que ayer, a eso de las 15 horas y con un templo repleto, fueron despedidos los restos de don **Hugo Olguín Cataldo**.

Una vez finalizada la misa se realizaron discursos por parte de familiares y la primera autoridad local, alcaldesa Carmen Castillo, recordando la relación que tuvieron en vida con don Hugo, destacando la calidad humana del apreciado vecino, sus gustos por el buen vino, las 'piscolas', jugar al 'cachó', además de amigo de sus amigos.

Luego vino el retiro de la urna que llevaba los restos de don Hugo. Afuera familiares, entre ellas su hija Ester, recibían muestras de afecto, abrazos, mensajes de ánimo, fuerza en estos

momentos en que se ha perdido un ser querido, teniendo en cuenta que ambos padres ya no están con ellos, recordando que en el año 2017 falleció su madre **Carmen Alarcón**.

Después de recibir las muestras de cariño, su hija **Ester Olguín** se dio el tiempo, el cual agradecemos, para conversar con nuestro medio, donde de inmediato se mostró muy agradecida de corazón con tantas muestras de cariño, «de afecto, no solamente del entorno de nuestras familias, amistades, sino que de muchas personas que reconocen a la familia como tradicional de San Felipe, que los llevan en el corazón hasta el día de hoy, y agradecidísimos que se hagan presentes demostrando el cariño, la fidelidad, la lealtad que ha manifestado siempre la comuna respecto a lo que es 'Helados

Olguín', así es que agradecidísima por esta convocatoria, las muestras de afecto y de verdad han sido momentos lindos pese a la tristeza, la pérdida que como hija lamentamos enormemente, mis hijos también, es un dolor tremendo, pero se ha reconfortado con la compañía, el cariño que ha estado presente desde que él partió y desde antes», dice.

- Como se dijo en uno de los discursos, 'quien no come un helado Olguín, no conoce San Felipe'.

- No, no conoce San Felipe, sí, es cierto.

- El padre dijo en su homilía que había estado en distintos lugares y de San Felipe ya había escuchado de 'Helados Olguín'.

- Exacto, helados Olguín de verdad cuando yo estaba en la Universidad, fui a estudiar a Valparaíso,

reconocían, decían '¡oh San Felipe, helados Olguín!', y lo más chistoso que era la hija y les decía 'Olguín', yo soy hija, y así me ha pasado en muuuuchas partes de Chile y gente del extranjero que todavía mantienen ese recuerdo.

- ¿Cómo fueron los últimos días de su padre, se fue tranquilo, en compañía de la familia?

- Él se fue tranquilo, acompañado de su familia, y sí, se fue tranquilo, en paz, así es que gracias por esta nota.

- Un recuerdo de él en una frase o palabra.

- Recuerdo... uff yo creo que es... amor infinito.

También conver-



Acá amigas abrazando muy fuerte a Ester, una de las hijas de don Hugo.

samos con una de las trabajadoras de Helados Olguín, **Lilian**, quien nos contó que trabajó con don Hugo 7 años. Hace diez años se fue por razones familiares y ahora volvió a trabajar de nuevo.

Sobre don Hugo nos cuenta que era «muy buen patrón, bueno para la talla,

muy generoso con la gente, y bien dijeron adentro que él ayudaba mucho a cambio de nada», señala.

- ¿Lo va a echar mucho de menos?

- Obvio y tengo un muy buen recuerdo.

Finalmente sus restos fueron llevados al Cementerio Municipal Alcalde Matías Tapia.



El féretro con los restos de Don Hugo saliendo de la Catedral de San Felipe una vez terminada la misa.



Su hija Ester en primera fila en la iglesia, junto a la alcaldesa y familiares.



Su otra hija, Adriana, también en primera fila, acompañada de su familia durante la misa de su padre.

Más de un 20% de avance registran obras del primer liceo rural de la región

Felices están en la comuna de Llay Llay con el avance de las obras de construcción del Liceo 'El Porvenir', el primero de su tipo en sectores rurales de toda la región de Valparaíso.

El alcalde **Edgardo González Arancibia**, indicó que los trabajos contemplan una inversión de casi 4 mil millones de pesos.

«Este se va a transformar en el primer liceo rural de la región de Valparaíso, es un proyecto de casi 4 mil millones de pesos que va a implicar una mejora sustantiva en las condiciones en la que los estudiantes van a desarrollar sus estudios en nuestro sector rural de la comuna de

• Trabajos para la construcción del Liceo El Porvenir de Llay Llay se espera estén finalizados en 2024.-

Llay Llay», manifestó el edil.

En este mismo contexto, el alcalde de la comuna del viento comentó que «es una inversión importante que además ha sido compleja en el tiempo, hemos logrado salvar las dificultades de una empresa quebrada, del abandono de la obra, y hoy, este avanza de manera normal, avanza conforme a lo planificado, avanza conforme a lo esperado».

Trabajos que se han retomado luego de superar todas estas dificultades como el abandono de las obras, afortunada-

mente para la comunidad de El Porvenir, la obra avanza a toda máquina. Esperando que durante el 2024 ya se pueda inaugurar dicho establecimiento educacional.

«Estamos muy contentos y esperanzados con esta noticia, con esta visita a terreno y con la reunión que tuvimos con los vecinos y vecinas, porque nos permite soñar que a partir del segundo semestre del año 2024 podamos tener en Llay Llay, uno de los Liceos más modernos de todo Chile», cerró el alcalde Edgardo González.



A toda máquina avanzan las obras de construcción del Liceo El Porvenir.



Obras fueron visitadas por el alcalde Edgardo González Arancibia.

Santa María suma toda su red de salud a la modalidad de 'Tele Salud'

La comuna de Santa María sumó toda su red de salud a la modalidad de 'Tele Salud', brindando una atención más rápida a todos los vecinos y vecinas. El proyecto que se inició con

una marcha blanca en la posta de Santa Filomena, ya se encuentra desarrollándose en toda la red de salud de la comuna.

El alcalde **Manuel León** indicó que «esta es una es-

• Trabajo ha permitido agilizar la atención y contar con más horas para la comunidad.-

trategia que estamos desarrollando en conjunto con el ministerio (Salud), tenemos una marcha

blanca que comenzó en la posta de Santa Filomena, y el día 1 de junio comenzamos con la estrategia completa en todos los recintos de salud de la comuna, somos un plan piloto a nivel regional, porque es toda la red nuestra».

En este mismo sentido, el edil señaló que este proyecto «tiene que ver con pedir y entregar horas a los usuarios y usuarias de aquellos temas que signifiquen temas médicos, como el recambio de recetas médicas, la lectura o ver exámenes, mamografías,



Manuel León, alcalde de la comuna de Santa María.

radiografías, y en esos casos hace que tengamos mayor cantidad de horas médicas disponibles».

Asimismo, todo este trabajo desarrollado en la comuna ha permitido tener una mayor cantidad de horas médicas de morbilidad, según aseguró León; «tenemos más horas y cupos para atención de morbilidad, es una muy buena estrategia, esperamos que funcione de la mejor manera y esperamos que haya un mejor flujo con este trabajo».

Finalmente, el edil manifestó que para todo este trabajo «hay un equipo completo que está liderado por una doctora, hay personas que son administrativos, TENS y profesionales para determinar las atenciones en cada uno de los casos», cerró.

EL TIEMPO		Fuente: Dirección Meteorológica de Chile			
Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
Jueves 8	3° 24°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Nubosidad parcial
Viernes 9	8° 15°	Nubosidad parcial	Nublado	Nublado, ocasionalmente nubosidad parcial	Cubierto
Sábado 10	8° 16°	Cubierto	Cubierto	Nublado variando a nubosidad parcial	Nubosidad parcial
Domingo 11	3° 19°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
Lunes 12	2° 20°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado

SIP San Felipe:

Carabineros detiene a sujeto que iba a enterar 5 años prófugo de la justicia

En la comuna de Santa María fue detenido por personal de SIP de la Segunda Comisaría de Carabineros de San Felipe, un sujeto de 26 años de edad que iba a enterar cinco años prófugo de la justicia.

El detenido tiene que entrar a cumplir una condena de cinco años y un día por el delito de tráfico de drogas. No conforme con eso, el personal

policial encontró en el vehículo en que se movilizaba, cocaína de alta pureza.

Desde Carabineros especificaron que este sujeto llevaba evadiendo la justicia más de 1.750 días.

Además informaron que esta detención se produjo el día ayer en horas de la tarde, tras diversas diligencias de inteligencia y vigilancia con que se logró ubi-

carlo y detenerlo, no sin antes darse a la fuga y oponer tenaz resistencia a su arresto.

Acto seguido y al verificar el vehículo que se desplazaba, se encontró en su interior un ladrillo contenedor de cocaína de alta pureza, logrando sacar de circulación más de 2.060 dosis

avaluadas en más de 20 millones de pesos.

Carabineros señaló que el detenido será puesto a disposición del Tribunal de Garantía de San Felipe el día de hoy para su control de detención por la droga incautada, para posteriormente entrar a cumplir la pena de 5



El sentenciado siendo trasladado por personal de Carabineros.

años y un día al Centro Cumplimiento Penitenciario de San Felipe.

El sentenciado fue identificado con las iniciales **B.L.M.S.**, de 26 años de edad.



El ladrillo de cocaína de alta pureza avaluado en 20 millones de pesos.

EL TRABAJO
NUEVO PLAN
ANUAL BÁSICO
Acceso diario a Edición JPG durante todo un año
\$10.000.-
SUSCRÍBETE

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

ist
tu mutualidad!

Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19

Lava tus manos frecuente

Mantén una distancia física de al menos un metro

De ser posible, quédate en casa

#TodosJuntosCuidándonos

*MutualidadFiscalizadaPorSuseso

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses



Este sábado se reunirán en Viña del Mar los principales directivos del balompié aficionado de la quinta región.

El sábado habrá una importante cita directiva en la sede de ARFA Quinta

Para las 11 de la mañana de este sábado fue agendada una reunión extraordinaria de presidentes en la sede central de ARFA Quinta Región en la ciudad de Viña del Mar. La cita directiva contará con la participación de los dirigentes más in-

fluyentes de las distintas agrupaciones que dan vida al ente máximo del balompié aficionado regional.

Si bien es cierto los temas para los cuales se hace la cita tienen que ver con la 'Copa de Campeones', bases de torneos de selecciones y desafiliación de aso-

ciaciones, es muy claro que la atención estará puesta en los Puntos Varios, ya que con toda seguridad ahí se tratará el relativo a las supuestas irregularidades en que estaría incurriendo la actual mesa directiva de la Arfa Quinta.

Dirigente aconcagüino denuncia graves irregularidades en ARFA Quinta Región

Ir de frente para en un primer momento hacer ver las supuestas y graves irregularidades en las que estaría incurriendo el actual directorio de la ARFA Quinta Región, le costó caro al joven directivo **Fabián Fernández**, quien fue sancionado de por vida por los actuales regentes del ente rector del balompié aficionado regional.

El ahora ex presidente de la Asociación de Fútbol de San Esteban, no quedó indiferente ante las graves deficiencias del balance entregado por ARFA. «*Sumanando la glosa, los números no respaldan lo que dice el balance que se presentó. En el mejor de los casos la diferencia es de*



Fabián Fernández recibió una sanción de por vida por parte de los cuestionados regentes de la ARFA Quinta.

\$10.0000 (diez millones de pesos) y en el peor de más de \$100.000.000 (cien millones de pesos). Yo pasé este balance a varios profesionales en la materia que han hecho este tipo de trabajos en empresas importantes y bancos. Ellos tienen muy claro que hay inconsistencias graves», relató el ex dirigente.

Gastos injustificados generales y operacionales, son algunas de las fallas que el balance de ARFA espera justificar. «*Rinden dos veces los mismos gastos, y eso no puede ser»,* contó Fernández, quien con su valiente actuar, está poniendo en conocimiento de la opinión pública del valle de Aconcagua y toda la Quinta Región, el actuar de directivos que tienen la misión de resguardar y darle un manejo limpio a dineros que son gene-

rados por las asociaciones.

La acción de Fabián Fernández puede tener alcances insospechados, ya que no se descarta que la justicia ordinaria tome protagonismo, porque los hechos son graves y muy delicados. «*Esta administración desde el inicio ha caído en irregularidades graves, porque dentro de sus filas hay un directivo que estaba inhabilitado por reglamento para poder ser parte del directorio. Me refiero a Manuel Díaz, quien está actuando en complicidad con el presidente Rolando Ponce, porque desde el momento mismo que se postularon sabían de esto (que estaba sancionado). Respecto a este tema, el Tricel también tiene responsabilidad al no investigar o requerir los antecedentes de los candidatos»,* aportó.



#OrgullodeAconcagua



Es tiempo de
Prevenir y Cuidarnos

CAMPAÑA DE INVIERNO

¡INFÓRMATE AQUÍ!

2023

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

CRUCIGRAMA #1136



	Recon- siderar	Molestarse	Cantante y compositora	Onomástico del 19 de feb.	Puerta para J. Morrison	apun	Húrtame
Tipo de poeta							
Procesa el vino							
Puntos en contra		Nuevo				Universidad de Barcelona	
Chiquilla					Media guerra		
Amontonar	Movimien- to musical	Pensador hindú			Eres		
Average			Con Ju- nes canta				
Nombre del piano							
Cuatro		Nuevo Testamento		Done			
Inclinar							
Axial	Gráfico en Wellington						
Mofarse							



C	A	P	I	T	A	L
R	S	R	E	A	L	L
O	T	E	R	L	T	E
M	O	T	I	V	A	N
R	E	M	O	N	E	V
I	N	D	E	M	N	I
C	A	R	T	A	S	
K	G	I	N	R	I	
Y	U	Y	I	T	O	
M	A	R	T	I	N	

Solución #1135

GUIA PROFESIONAL

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR SAN FELIPE
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNOLGO
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas
 FONASA - ISAPRES PARTICULAR
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500



EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013

- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- TWITTER @yolandasultanaH**



AMOR: No es malo que tome algo de distancia para analizar bien hacia donde se dirige esa relación. **SALUD:** Recuerde que debe cuidar muy bien de su salud. **DINERO:** De uno u otro modo el destino se encarga de premiar aquellos que obran con buena fe. **COLOR:** Calipso. **NÚMERO:** 5.



AMOR: No exponga su corazón a un nuevo sufrimiento, vea muy bien a quien le entrega sus sentimientos. **SALUD:** Si su alma está sana su organismo también lo estará. **DINERO:** Nuevas propuestas irán poco a poco apareciendo en su camino. **COLOR:** Celeste. **NÚMERO:** 28.



AMOR: Si esa persona decidió alejarse de su vida no se complique ya que más adelante se lamentará. **SALUD:** Sea responsable al cuidar de su salud. **DINERO:** La jornada será fructífera para quienes busquen desarrollar un nuevo proyecto. **COLOR:** Rojo. **NÚMERO:** 3.



AMOR: Esa persona no es incondicional y usted lo debe saber. No olvide demostrar lo que siente. **SALUD:** No debe olvidar controlar su estado de salud con un profesional competente. **DINERO:** Piense muy bien si dará ese paso en materia laboral. **COLOR:** Granate. **NÚMERO:** 2.



AMOR: No solo debe quedarse en lo dicho, para que tenga validez debe actuar. **SALUD:** No permite que un problema de salud derrumbe la armonía familiar. **DINERO:** Enfrente esta jornada con una actitud positiva para que en todo le vaya bien. **COLOR:** Amarillo. **NÚMERO:** 36.



AMOR: Frenar lo que siente su corazón solo hace que se aleje de la posibilidad de ser feliz. **SALUD:** Cuidado con los problemas emocionales. **DINERO:** Los fracasos deben servirle para aprender de ellos y así hacer las cosas de un modo mejor. **COLOR:** Terracota. **NÚMERO:** 19



AMOR: Si todo quedó claro desde un principio la otra persona no tendrá nada que reclamar más adelante. **SALUD:** La salud estará algo delicada. **DINERO:** Trate de ponerse al día con cualquier cuenta que tenga pendiente. **COLOR:** Marengo. **NÚMERO:** 8.



AMOR: La vida tiene muchas vueltas aun y eso puede permitir que el destino los vuelva a reunir en algún momento. **SALUD:** Cuidado con esas alteraciones del sueño. **DINERO:** No se quede solo en sus sueños e ideas, ya es tiempo de poner en marcha esos planes. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 27.



AMOR: Cuidado con las actitudes que tiene ya que la otra persona puede terminar cansándose de esto. **SALUD:** Estar bien de salud no significa estar libre de contagios. **DINERO:** Aprovecha esta oportunidad ya que luego el camino le será más fácil. **COLOR:** Blanco. **NÚMERO:** 35.



AMOR: Lo importante es lo que usted siente, solo eso debe importarle y no lo que un tercero pueda decirle. **SALUD:** Recupere bien su estado de salud, no se exponga innecesariamente. **DINERO:** Salga a la vida a luchar para poder cumplir sus metas. **COLOR:** Púrpura. **NÚMERO:** 7.



AMOR: Es bueno que se tome un tiempo para estar con las personas que quiere, eso ayuda a fortalecer los vínculos afectivos. **SALUD:** Tenga cuidado con estar exponiéndose a más problemas. **DINERO:** Calma, los temas monetarios se irán aclarando poco a poco. **COLOR:** Fucsia. **NÚMERO:** 17.



AMOR: Demostrar inseguridad no le ayudará a la hora de iniciar esa relación. **SALUD:** Es importante que mejore sus hábitos. **DINERO:** Aclarar las cosas con sus colegas permitirá que el trabajo en equipo sea más fructífero. **COLOR:** Lila. **NÚMERO:** 18.

Patrullaje preventivo municipal detectó vehículo con placas patentes clonadas

Nuevamente el patrullaje preventivo que desarrolla la Municipalidad de San Felipe logró detectar un vehículo con placas patentes clonadas en nuestra ciudad. Gracias al sistema tecnológico 'Safe by Wolf' con el que cuentan, se pudo es-

• **Gracias a la aplicación 'Safe by Wolf', el equipo pudo percatarse de este problema y orientar al vecino afectado ya que su camioneta está en regla, pero sus patentes las usa otro vehículo.-**

tablecer de este problema que afecta a un vecino en el sector central.

El administrador

municipal **Hernán Herrera Caballero**, señaló que de inmediato se dio aviso a personal de Carabine-



Patrullaje preventivo permitió detectar que al vehículo de la imagen le habían clonado sus patentes.

ros para adoptar el procedimiento de rigor.

«Producto del patrullaje preventivo se detectó un vehículo que tenía encargo por robo, dando aviso a Carabineros, en un procedimiento que ya se encuentra establecido en conjunto con la autoridad policial respecto de esta situación. Es la quinta vez que el trabajo da resultado, esta vez se refiere al vehículo de una persona de San Felipe que ha sufrido la clonación de la patente de su vehículo, donde la autoridad policial pudo constatar que corresponde al vehículo original, sin embargo, este vehículo ha sido clonado su patente y está en la ciudad de Santiago, arriesgando una se-

rie de problemas», precisó.

Asimismo, Herrera indicó que se pudo establecer un diálogo con la persona afectada para brindar toda la ayuda y asesoría en este caso, «se tomó contacto con el vecino para colaborar en esta situación que afecta a miles de chilenos, y ejecutar los trámites correspondientes a fin de poder subsanar esta situación».

Respecto de cómo se llevó a cabo este trabajo preventivo que desarrolló el municipio, Hernán Herrera comentó que «acá no existía ningún tipo de denuncia, dentro de las labores de patrullajes, van escaneando las patentes y a raíz de esto, se arroja la alerta, se aplica el protocolo

con Carabineros, concurriendo la unidad correspondiente a analizar esta situación, correspondiendo a una clonación de la placa patente, donde, además, desde la ciudad de Santiago lo encargaron por robo».

Finalmente, el Administrador Municipal indicó que esto «demuestra que el patrullaje preventivo se está desarrollando, se llevó a cabo en el sector céntrico de la ciudad que tiene niveles de incivildad importante y, por tanto, se han abocado estos patrullajes para abordar las problemáticas de los vecinos y vecinas».

Personal de Carabineros lleva a cabo la investigación respectiva para esclarecer el hecho.



El jardín infantil 'Hormiguitas de Aconcagua' fue el escogido por Conaf para celebrar el Día del Medioambiente.

Promoviendo el cuidado del entorno:

Conaf celebra el Día del Medio Ambiente en jardín Hormiguitas de Aconcagua

Con diferentes actividades de sensibilización comunitaria respecto al cuidado del entorno, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) celebró el Día Mundial del Medio Ambiente en San Felipe y otras comunas de la región como Viña del Mar, Valparaíso y Quilpué.

En lo que respecta a San Felipe, el lugar escogido fue el jardín infantil 'Hormiguitas de Aconcagua', donde el personal provincial de la corporación realizó

una didáctica presentación con cuentos para impulsar entre los párvulos conductas amigables con el medioambiente. En ese contexto, niñas y niños plantaron ejemplares arbóreos.

Al respecto, el director regional del organismo forestal, **Luis Correa**, manifestó que «nuestros departamentos desarrollaron una serie de actividades para celebrar la semana de medioambiente y, obviamente, promover la protección de los ecosistemas bos-

cosos y xerofíticos, la arborización urbana, la conservación de la biodiversidad y la prevención de incendios forestales».

En ese sentido, acotó que «es sumamente importante fomentar la educación ambiental en la población, especialmente entre niñas y niños. Por eso quiero destacar la labor de nuestros equipos en terreno, así como la coordinación con otras instituciones, colegios y escuelas».



CAMIÓN GRÚA CAMA PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por



FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759
FREIRE 227 - SAN FELIPE

